
NIÑA DE 11 AÑOS ENTREVISTÓ A PRESIDENTE LAGOS 
La pequeña Alejandra Maldonado, que vive en la localidad rural de Cascajal, en la 
comuna de Cochamó (X región), ganó el concurso de lectores infantiles organizado por 
la Asociación Nacional de la Prensa.  
 
El Presidente de la República, Ricardo Lagos, fue entrevistado por la ganadora del 
"Concurso de Lectores Infantiles", Alejandra Maldonado Uribe de 11 años. El concurso, 
organizada por la Asociación Nacional de la Prensa (ANP), invitó a niños de entre 6 y 
12 años a elegir un personaje nacional que quisieran entrevistar. Se recibieron 8.300 
entrevistas, entre las cuales más de mil estaban dirigidas al Mandatario. 
 
A partir de esta iniciativa, Alejandra pudo cumplir con uno de sus sueños: viajar desde 
la rural localidad rural de Cascajal, en la comuna de Cochamó (X Región), para 
entrevistar al Presidente de la República.  
 
La niña, que asiste a la escuela "Estuario de Reloncaví" donde cursa 6º año básico, sólo 
ha viajado a la ciudad de Puerto Montt en 2 ocasiones y aclara que conoce al Presidente 
por los diarios y por una visita al poblado de Cochamó donde lo vio en televisión: "Me 
lo imagino alto. Es serio… a lo mejor es chistoso, no sé, cuando lo conozca voy a saber" 
declaró antes de visitar La Moneda. 
 
Su profesora, Leda Díaz Cárdenas, la describe como una buena alumna que canta bonito 
y ha sido elegida como mejor compañera de su colegio. Para ir a la escuela debe vivir 
con sus abuelos y sólo los fines de semana puede regresar a casa de sus padres, que 
habitan algunos kilómetros hacia la Cordillera.  
 
En el encuentro, donde además de su profesora estuvo presente su madre, Juana Uribe, 
Alejandra hizo las 10 preguntas que le permitieron ganar el concurso organizado por la 
ANP: 
 
- Sr. Presidente, cuando usted tenía 11 años e iba a la escuela ¿Qué subsector de 
aprendizaje no le gustaba? 
 
- No era muy bueno para las matemáticas. Y me dicen que tú cantas bien. Yo no cantaba 
muy bien y había un coro en el colegio, entonces optaron por decirme "mire, usted 
mejor haga una composición sobre Mozart, pero no cante". Te das cuenta de que 
tampoco era muy bueno para el canto. 
 
- Cuándo yo fui por primera vez a Puerto Montt vi muchos hombres con aros en las 
cejas, cara, nariz, boca, etc. ¿Qué opinión tienen usted de esta moda? 
 
- Bueno, el ser humano es tan raro, te has dado cuenta de que le gusta hacerse cosas… 
Te voy a mostrar una cosa que no la vas a creer, ven conmigo - el Presidente la lleva 
junto al retrato de Andrés Bello que cuelga en su despacho-.  
¿Sabes quién es ese caballero? Fue el primer rector que tuvo la Universidad de Chile, 
don Andrés Bello, un señor muy inteligente, redactó el Código Civil e hizo una 
gramática castellana. Como ves en el cuadro, él tiene un aro.  
 
Entonces, como te digo, a la gente le gusta hacer cosas distintas. Pero en general a mí 
me cuesta mucho entender cuando los hombres se tiñen el pelo, a lo mejor soy un 



poquito anticuado…. Ahora, eso forma parte de cómo le gusta ser a cada uno, pero 
también cambia con las costumbres. Esto que te mostré de don Andrés Bello lo sabe 
poca gente, de manera que vas a tener que acostumbrarte cuando vayas a Puerto Montt y 
haya gente que se pinta el pelo o cosas así. 
 
- Si usted fuera mi mochila que traigo todos los días a mi linda escuela ¿Qué libros le 
gustaría a usted que coloque? 
 
- Qué libros colocas tú en la mochila, está difícil porque tengo que pensar libros para tu 
edad. Cuando yo tenía más o menos tu edad me gustaban las aventuras de Mark Twain, 
que era un niño como de 11 años que vivía en el Río Mississippi, en el sur de Estados 
Unidos, entonces tenía todo tipo de aventuras al lado del río que era navegable. 
 
A lo mejor me gustaría que pusieras algún libro como El Principito, algún libro chileno 
como Papelucho, y ahí tendría tres libros para leer. 
 
- ¿Qué prefiere? Las empanadas de carne o las empanadas de mariscos 
 
- La empanada de marisco; la que más me gusta es la empanada frita. Pero las dos son 
buenas. 
 
- Si usted fuera un cartel grande de esos que vi en la ciudad ¿Qué le gustaría anunciar? 
 
- Distintos anuncios: uno que es bien difícil, parece, "Chile ganó el Mundial de Fútbol". 
Otro que dijera: "Se acabó la pobreza. Todos tienen una oportunidad".  
 
- Cuando usted era chico y estaba en 6º año básico ¿Se acuerda del nombre de su 
profesora o profesor? 
 
- Sí, yo tenía una profesora que se llamaba Adriana Dussloc. Era profesora de lo que en 
ese tiempo se decía sexta preparatoria, no sexto año básico. Entonces yo estudiaba en el 
Manuel de Salas y ella era una profesora bastante estricta, pero era buena profesora. 
 
- Pregunta: Si usted fuera una hoja de árbol ¿En qué lugar le gustaría caer para 
descansar? 
 
- Me gustaría que fuera otoño y caer en un colchón con otras hojas. Entonces estaría 
acompañado. 
 
- Si su mamá fuera una flor ¿En qué lugar la pondría? 
 
- La ubicaría en una mesa que tengo en el dormitorio. Ahí tendría la flor que representa 
a mi mamá. Y a lo mejor la pondría al lado de una foto que tengo de su papá y su mamá. 
Ahí quedaría bien, una foto atrás con el papá y la mamá, y mi mamá que es la flor 
adelante. 
 
- Si usted fuera un libro ¿Qué nombre le gustaría tener en la tapa? 
 
- Si yo fuera un libro diría: Léeme y veras lo que soy. 
 



- En mi escuela tenemos un almacén llamado Bam Bam. Los chicos del nivel básico 1 
están aprendiendo a leer y escribir, y las matemáticas, y nosotros los del nivel básico 3 y 
nivel básico 4, las operaciones de resolver problemas y fracciones comunes. ¿Le 
gustaría conocer nuestra escuela? 
 
- Sí, me gustaría ir a tú escuela. La próxima vez que vaya al sur, a Puerto Montt, voy a 
ver si puedo llegar hasta allá. Ahora no es tan fácil. 
 
Te voy a contar una anécdota. Cuando yo fui ministro de Educación en muchas partes 
me decían "¿Cuándo va a venir a ver mi escuela?" Entonces, uno quería ir a ver esa 
escuela, pero un día me puse a pensar que en Chile hay 9 mil escuelas.  
 
¿Sabes cuántas escuelas hay como la tuya, con una sola profesora? Fíjate que 
importante, hay 1.600 escuelas con una sola profesora. 
 
Hay 1.200 con dos profesores que muchas veces son marido y mujer. Entonces yo dije: 
voy a tratar de ver las 9 mil escuelas, pero después me di cuanta que iba a ser difícil, 
porque si todos los días veía una, incluido sábado y domingo, sólo vería 365 en el año. 
 
Como son 9 mil escuelas, en 10 años habría visto 3.650, o sea, iba a tener que estar 
como 30 años de ministro para poder verlas todas. Entonces descubrí que iba a tener que 
ver sólo unas pocas, no más.  
 
Tú me dices que haga una parada cuando vamos a inaugurar el Puente del Río Puelo, 
porque anteayer tuvimos un acto en La Moneda, en que estuvo el alcalde de Cochamó y 
me invitó a la inauguración del puente. Está quedando bonito el puente, o sea no se va a 
usar más la balsa ahora. Ahí pasamos a ver la escuela, le vamos a pedir a la profesora 
que nos invite. 


